

Union Touristique des Amis de la Nature

Section Bourgogne-Grande Garenne

L'HiSTOIRE

HISTORIQUE DE LA SECTION BOURGOGNE-GRANDE GARENNE 1971-2015

Une première section des Amis de la Nature avait dû être créée à Dijon dans les années 1939 (pas d'archives). Cette section fut mise "en sommeil" pendant les périodes troubles de la 2ème guerre mondiale et il semblerait qu'elle fût réactivée en 1946

Il s'est tout de même tenu un Congrès National à Dijon les 19 et 20 juin 1948 sous la présidence du troisième président national, René Reitter. Ce Congrès fut le premier Congrès National du Mouvement des Amis de la Nature libre et indépendant conforme aux statuts nationaux et internationaux des AN. Il semblerait ensuite que la section de Dijon n'ayant pas laissé d'archives lisibles et consultables, fût à nouveau placée "en sommeil" dans les années 1950.

En 1968 la section de Dijon fut reconstituée pour aboutir en 1971 à un éclatement en trois sections :

- La section de Dijon-Jouvence créée définitivement en 1978 par Max et Colette Poulain.
- La section de Genlis dirigée par Charles Simon,
- La section de Bourgogne-Grande Garenne.

L'assemblée constitutive de cette dernière s'est tenue le 10 novembre 1971 au Cercle Laïque Dijonnais (parution au JO du 27/11/71) avec son siège social à Chevigny Saint Sauveur, 67 rue de l'Egalité. Jean Mignotte en fût le 1er président, Jacques Blanchot le trésorier et Raymond Frich le secrétaire.



A noter que le 26 septembre précédent, 20 personnes de la section avaient parcouru le sentier de la Grande Garenne situé entre Moloy et Barjon. Ensuite, le 14 novembre, soit 4 jours après la création de la nouvelle section, les mêmes Amis ont organisé une 2ème sortie pédestre dans le but de reconnaître le sentier de la Grande Garenne pour un marquage ultérieur.

Coup de théâtre lors de la deuxième Assemblée Générale de Bourgogne-Grande Garenne du 18 novembre 1972 (1 an après sa création), le comité démissionne en totalité. Mary Mayol est élue présidente, André Joffroy (mon parrain d'entrée aux AN) trésorier, François Clavier secrétaire, Louisette Frich secrétaire adjointe... Jean Mignotte est assesseur.

En 1973, nouvelle Assemblée Générale le 24 novembre. Le nouveau bureau est ainsi conçu : Raymond Frich : président, vice président : Jean Mignotte, trésorier : Michel Bérard... assesseurs : François Clavier, Louisette Frich et Colette Poulain.

Raymond Frich fut alors le 3^{ème} président de la section de 1973 à 1982, soit pendant 9 ans. Le siège social de l'association fut transféré de la Maison des Jeunes de Chevigny à la mairie de la même ville le 1^{er} décembre 1979.



Jean Coutant a été élu président de la section le 26 novembre 1982 en qualité de 4^{ème} Président de la section Bourgogne-Grande Garenne jusqu'au 19 novembre 1988, soit dans un premier temps durant 6 années.

Bernard Lallement fut élu 5^{ème} "Président mais resta en poste seulement 2 années, du 19/11/88 au 17/11/90.

Puis Jean Coutant dut reprendre les rênes de la section pour un nouveau bail de 19 ans, de 1990 à 2009 avec Gérard Martin comme éternel Vice - Président pendant toutes ces années.

Jean Coutant a désiré se libérer un peu du joug de la Présidence en transmettant le sceptre à votre serviteur depuis le 24 octobre 2009.

Bien sûr, pendant ces 44 années de fonctionnement administratif, il y eut de belles et nobles activités dignes des Amis de la Nature que nous étions tous, mordus et convaincus. A côté de la marche traditionnelle, les courses en montagne, les sorties canoë-kayak-voile, le ski à Ste Croix-les-Rasses en Jura Suisse où on logea jusqu'à 3 bus de skieurs en chalets dans les années 78, nous avons innové récemment avec la marche nordique. Et puis il faut citer les nombreux voyages en France et à l'étranger, les activités varappe à Fixin ou les rallyes populaires, les fêtes, les corsos

. . .



Toutes ces activités, propres à notre folle jeunesse, ne nous ont pas empêchés de rechercher la maison de nos rêves pour faire un gîte AN près de chez nous. Et pour cela, je laisse la parole à mon ancien Président de Section, Jean Coutant.

Gérard Martin

"Il est toujours avantageux de porter un titre nobiliaire : être "de quelque chose" ça pose un homme comme être "de Garenne" ça pose un lapin"

Alphonse Allais

LE CHATENOIS



Dès sa création, la section a eu comme objectif l'achat d'un refuge. Pour accéder à ce vœu nous avons réalisé des activités en relation avec l'environnement tels le ramassage du verre et du papier que nous vendions ensuite.

Nous avons organisé durant 14 ans le carnaval de Chevigny et les rencontres franco-allemandes ; cela nous a permis d'obtenir des subventions importantes de la commune

En 1985 après de nombreuses visites de maisons plus ou moins délabrées ou trop chères nous avons, par connaissance, découvert cette maison à Bèze qui correspondait à ce que nous recherchions à l'époque.

Cette maison de caractère en pierre de la région est une ancienne dépendance de l'Abbaye du village. A l'origine elle était destinée à loger le garde forestier. En effet, les moines de l'abbaye possédaient une vaste forêt. Ils y ont planté des châtaigniers (d'où le nom Chatenois repris par notre maison) très prisés à l'époque pour faire des charpentes indemnes d'insectes nuisibles. Ces essences se sont très bien adaptés au sol de la région et furent une source de revenus importante pour l'Abbaye.

D'après un écrivain de la région notre maison, à l'origine était petite, genre cabane puis elle s'est agrandie au fur et à mesure du développement de l'Abbaye. A la Révolution la commune devenue propriétaire des bois en a fait l'exploitation. La maison fut louée puis vendue à plusieurs reprises. Elle a été ferme, relais de chasse, maison d'habitation. En 1985 nous en avons fait l'acquisition.

Un vaste terrain actuellement en pelouse servait autrefois de potager. La maison comporte au rezde-chaussée: une cuisine et 2 salles à manger. Dans l'une d'elle un poêle, installé dans l'ancienne cheminée, permet des soirées conviviales. L'ensemble reste rustique avec chauffage au bois tout en possédant un agencement pratique avec gaz, eau chaude et réfrigérateur alimenté par électricité solaire. Toute la maison fonctionne avec le système photovoltaïque...

Le premier étage compte 3 chambres de 6 lits chacune. Le sanitaire se compose d'une douche chaude, d'un cabinet de toilette fermé, de 3 lavabos et d'un WC.

La région offre de belles randonnées avec sentier botanique et sentiers balisés. Sur l'un d'eux on découvre le village médiéval de Bèze avec ses grottes, la résurgence de la Bèze, rivière qui a donné son nom au village.

Elle serpente au milieu du bourg dont vous apprécierez les petites rues et les maisons, les restes de l'abbaye, le lavoir et l'église. Les restaurants vous feront découvrir la cuisine gastronomique bourguignonne. De nombreux châteaux du 14 au 18ème sont à visiter dans la région.

Il ne faudrait pas oublier le vignoble bourguignon à une quarantaine de kilomètres et bien sûr la capitale des Ducs de Bourgogne : Dijon avec sa cathédrale, le palais des Ducs, les nombreux hôtels particuliers, les musées...

Jean Coutant



Et aujourd'hui nous fêtons les 30 ans de notre gîte!